

Emaús en Europa



Hola a todas y todos:

Este mes, nos centramos en la composición de la nueva Comisión Europea, una de las principales instituciones de la Unión Europea. Os proponemos prestar especial atención a los/as comisarios/as cuyas carteras tengan relación con nuestras acciones.

Asimismo, entramos más en detalle en el proyecto de solidaridad de Emmaüs Piacena (al que podéis apoyar por medio del programa anual de solidaridad) y en las últimas novedades de nuestro socio RREUSE.

Por último, esperamos veros a muchos/as en el intercambio de prácticas en línea «¡A la mesa!», que versará sobre la alimentación y los placeres de la mesa y que tendrá lugar el 19 de noviembre. Podréis encontrar toda la información abajo.

Buena lectura y hasta pronto. El equipo de Emaús Europa

Índice

Zoom sobre...

Comisión Europea 2024-2029: Austeridad y competitividad



Comisión Europea. Autoría: EmDee, CC BY-SA 4.0 <https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/>, a través de Wikimedia Commons

Ya conocemos la lista de comisarios/as europeos/as propuestos/as para el mandato de 2024-2029. Sin que sea una sorpresa para nadie, la Comisión Europea toma una deriva preocupante para el futuro de nuestras actividades y valores. Es ahora el turno del Parlamento Europeo de probar a todas y cada una de estas personas, con el objetivo de validar o no su nombramiento como comisarios/as europeos/as.

Es especialmente preocupante la gran presencia de las fuerzas conservadoras y de la derecha, puesto que, a escala europea, a menudo estos partidos se oponen a nuestra causa y comparten pocos de nuestros valores. Esto plantea una serie de inquietudes en cuanto a su capacidad a la hora de defender los derechos sociales, la igualdad y la justicia climática, desafíos que deberían ser el centro mismo de las preocupaciones europeas. Entre los/as 27 comisarios/as propuestos/as (uno/a por cada Estado miembro), 12 provienen de partidos conservadores, 5 de partidos liberales y 1 de un partido de extrema derecha. Además, 5 son independientes, aunque en realidad son más afines a partidos de derecha y de extrema derecha. Tan solo 5 comisarios/as pertenecen a partidos demócratas.

En el fondo, también nos preocupa la desaparición del título de comisario de asuntos sociales y de empleo, así como el nombramiento de tres comisarios/as diferentes a cargo de las políticas migratorias, con un predominio de términos como «prosperidad», «competitividad» y «seguridad». En las cartas dirigidas a los comisarios para definir sus misiones, la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, defiende abiertamente una visión de Europa basada en la competitividad, el crecimiento económico y la seguridad. En Emaús, esta elección nos pone en alerta porque promueve una Europa de fronteras cada vez más cerradas y un modelo económico que da prioridad a las grandes empresas, dejando así a un lado los desafíos sociales, los derechos humanos y los imperativos ecológicos.

Seguir leyendo...

Europa sigue de cerca todas las novedades institucionales y legislativas europeas. Si tenéis cualquier pregunta, no dudéis en contactar con Manon.

Movilización europea



Broche para el proyecto europeo sobre la cuestión digital al servicio de la ESS

El proyecto DigiSocCirc, que se ha llevado a cabo en el seno de RREUSE, la red europea del reempleo, tenía como objetivo apoyar, optimizar y acelerar la integración de las empresas sociales circulares en la era digital, reforzando a su vez su impacto social y medioambiental. Permitted el análisis de las principales tendencias, amenazas y oportunidades del aspecto digital para las organizaciones de la economía social y solidaria. Varios informes, que permitieron sobre todo descubrir las prácticas de nuestros colaboradores, se publicaron al final del proyecto, que concluyó en septiembre con la publicación del informe final.

Descargar los diferentes informes y análisis realizados disponibles en este enlace.

Sobredosis textil: la empresa europea sobre calentada debido a la fast fashion

Desde principios de otoño, toda la red de comercialización del textil de segunda mano en Europa se ha visto saturada. Son muchas las causas de esta saturación, pero la principal es la llegada masiva y continua de nuevas prendas de poca calidad. En muchos países, nuestros grupos ya han sufrido el impacto, sobre todo las plataformas textiles.

Estamos preparando una interpelación a la Unión Europea junto a RREUSE y las redes europeas de colectivos territoriales y volveremos para contaros más.

Para más información, podéis contactar con Manon Emaús Pampelona

Solidaridad del Movimiento Emaús

¡Apoyemos a Emaús Piacena para renovar su sala de venta!



Los compañeros de Piacena posan delante del almacén que se está renovando. - Autoría: Emaús Piacena

El grupo de Piacena necesita 20 000 € para terminar las obras de renovación de su almacén. Dañado debido a una tormenta de verano en 2023, el tejado, que contenía amianto, suponía un riesgo para la comunidad y la clientela.

La comunidad aprovecha estas obras necesarias para hacer que el almacén sea más funcional y aumentar así la capacidad de almacenamiento: como estaba expuesto a la lluvia y a las inclemencias del tiempo, no se podía proteger los muebles que estaban allí expuestos.

Ya comenzaron las obras y se ha podido construir un muro, el primer paso hacia la impermeabilización del edificio. Con vuestro apoyo, la comunidad podrá colocar las ventanas y una gran puerta! Puesto que el Consejo regional de Emaús Europa lo validó, este proyecto de renovación entra dentro del marco del programa europeo de solidaridad.

Emmaüs Piacena se dedica fervientemente a la acogida y al apoyo de las personas en dificultad. En este momento, la comunidad acoge a 12 compañeros y a una familia afgana

compuesta de tres hogares, es decir, un total de 11 personas, incluyendo a un bebé de apenas un año. Esta familia, que huía del régimen de los talibanes, llegó a Italia por medio de un corredor humanitario organizado por la comunidad de Sant'Egidio.

Centrado en la recogida, el reciclaje y la reutilización de material de segunda mano, el trabajo diario del grupo refleja los valores fundamentales del Movimiento Emaús. Emmaüs Piacena también gestiona el centro «Ri-Uso», en Cremona, contribuyendo así de forma significativa a la promoción y al desarrollo sostenible.

En el plano político y social, Emmaüs Piacena se implica de forma activa en la comunidad y las redes locales, organizando y participando en iniciativas que promueven los principios de paz, solidaridad y protección del medioambiente.

Podéis apoyar financieramente el proyecto de Piacena y el fondo de transición ecológica. Podéis enviar vuestro donativo a Emaús Europa, indicando «Proyecto Piacena» o «Fondo de transición ecológica». Tenéis más información en nuestro programa europeo de solidaridad o contactando directamente con Emmanuel.

DESCARGAR EL PROGRAMA EUROPEO DE SOLIDARIDAD 2024

Transportes solidarios – muchas necesidades

Todos los grupos Emaús de Europa del este buscan un (o dos) transporte solidario para asegurar sus actividades hasta finales de 2024. Si vuestra comunidad tira muchos muebles en buen estado, no dudéis en contactar con Emmanuel para ver si es posible organizar un transporte solidario para uno de los grupos de Polonia, Rumanía o Letonia.



Para más información, no dudéis en consultar nuestra guía de transportes!

DESCARGAR LA GUÍA DE TRANSPORTES

Esta mutualización de los donativos a nivel europeo permite alargar el ciclo de vida de muebles, vajillas y objetos que nuestros/as donantes confían a las comunidades. Asimismo, permite reducir la parte del material (en buen estado), que acabaría en la basura, debido a la falta de interés de la clientela. A menudo, un gran aparador tiene más valor en Rumanía que en Francia.

Para más información, no dudéis en contactar Emmanuel.

Intercambio de prácticas: ¡A la mesa!

19 de noviembre de 2024 15:00-17:00 (hora francesa) - en línea

¡Todavía podéis apuntaros! Si queréis participar en el intercambio de prácticas sobre la alimentación y los placeres de la mesa, hacid clic en el enlace de abajo para inscribros. ¡Nos vemos el 19 de noviembre!

INSCRIBIRSE

Este intercambio de prácticas está abierto al conjunto de actores y actrices del Movimiento. Estará disponible en francés e inglés.

